
Montréal
Avril 2002

Série Scientifique
Scientific Series

    2002s-28

The Causal Effect of High School
Employment on Educational

Attainment in Canada

Daniel Parent



CIRANO

Le CIRANO est un organisme sans but lucratif constitué en vertu de la Loi des compagnies du Québec. Le
financement de son infrastructure et de ses activités de recherche provient des cotisations de ses organisations-
membres, d’une subvention d’infrastructure du ministère de la Recherche, de la Science et de la Technologie, de
même que des subventions et mandats obtenus par ses équipes de recherche.

CIRANO is a private non-profit organization incorporated under the Québec Companies Act. Its infrastructure and
research activities are funded through fees paid by member organizations, an infrastructure grant from the
Ministère de la Recherche, de la Science et de la Technologie, and grants and research mandates obtained by its
research teams.

Les organisations-partenaires / The Partner Organizations

•École des Hautes Études Commerciales
•École Polytechnique de Montréal
•Université Concordia
•Université de Montréal
•Université du Québec à Montréal
•Université Laval
•Université McGill
•Ministère des Finances du Québec
•MRST
•Alcan inc.
•AXA Canada
•Banque du Canada
•Banque Laurentienne du Canada
•Banque Nationale du Canada
•Banque Royale du Canada
•Bell Canada
•Bombardier
•Bourse de Montréal
•Développement des ressources humaines Canada (DRHC)
•Fédération des caisses Desjardins du Québec
•Hydro-Québec
•Industrie Canada
•Pratt & Whitney Canada Inc.
•Raymond Chabot Grant Thornton
•Ville de Montréal

© 2002 Daniel Parent. Tous droits réservés. All rights reserved. Reproduction partielle permise avec citation du
document source, incluant la notice ©.
Short sections may be quoted without explicit permission, if full credit, including © notice, is given to the source.

ISSN 1198-8177

Les cahiers de la série scientifique (CS) visent à rendre accessibles des résultats de recherche effectuée au
CIRANO afin de susciter échanges et commentaires. Ces cahiers sont écrits dans le style des publications
scientifiques. Les idées et les opinions émises sont sous l’unique responsabilité des auteurs et ne représentent
pas nécessairement les positions du CIRANO ou de ses partenaires.
This paper presents research carried out at CIRANO and aims at encouraging discussion and comment. The
observations and viewpoints expressed are the sole responsibility of the authors. They do not necessarily
represent positions of CIRANO or its partners.



The Causal Effect of High School Employment on
Educational Attainment in Canada

Daniel Parent*

Résumé / Abstract

L'objectif poursuivi dans cet article est d'évaluer l'effet du travail durant les douze mois précédant
la date de sortie des études secondaires, soit comme diplômé soit comme décrocheur, sur la probabilité
d'obtenir le diplôme. À cette fin, j'utilise les données de l'Enquête sur les sortants effectuée en 1991 ainsi
que celles du Suivi de 1995. Étant donné l'endogénéité des deux variables d'intérêt, la diplômation et le
travail pendant les études, j'utilise les conditions du marché du travail local comme instrument afin
d'étudier la sensibilité des résultats par rapport à plusieurs techniques d'estimation dans le cadre d'un
système de variables dépendantes qualitatives/limitées. Bien que toutes les méthodes d'estimation mènent
plus ou moins à la même conclusion du point de vue qualitatif, l'utilisation de méthodes semi-
paramétriques tend à accentuer l'impact estimé du travail sur la probabilité d'abandon par rapport aux
techniques faisant appel au maximum de vraisemblance. En conclusion, contrairement aux résultats avec
des données américaines qui tendent à être quelque peu ambigus, les résultats obtenus ici avec des
données canadiennes sont non-équivoques : le travail pendant les études réduit substantiellement la
probabilité d'obtenir le diplôme d'études secondaires. Cette constatation s'applique aussi bien lorsque
j'utilise les heures travaillées que lorsque j'utilise une variable dichotomique pour le travail.

The objective of this paper is to assess the impact of working in the twelve months preceding the
date of leaving high school, either as a graduate or as a dropout, on the probability of graduation. To do
so, I use Statistics Canada's 1991 School Leavers Survey and its 1995 Follow-up. Given that both the
decision to graduate and the decision to work are endogenous variables, I use local labor market
conditions as an exclusion restriction to study the sensitivity of the results to different estimation
techniques in a system of endogenous limited-dependent/qualitative variables. While all estimation
methods lead to roughly the same qualitative conclusion, relaxing some of the underlying distributional
assumptions in favor of semi-parametric (or less restrictive) methods generally leads to larger impacts
than what I get with full maximum likelihood techniques. In conclusion, while previous work using U.S.
data points towards somewhat ambiguous effects, the results here show a strong negative effect of
working while in school on the probability of graduation, especially for men. This negative effect shows
up both when I use a dummy for work activity while in school or when I use hours worked directly.

Mots-clés : abandon scolaire, conditions économiques locales, système d'équations simultanées avec
variables dépendantes qualitatives/limitées, estimation semi-paramétrique

Keywords: High school non-completion, local labour market conditions, system of endogenous binary or
limited-dependent variables, semiparametric estimation
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